

# OFICIALMENTE SE ANUNCIA LA RESTAURACION DE LA MONARQUIA

LA EFECTIVIDAD DE UN ANUNCIO INCLUYE  
DIVERSOS FACTORES:  
Confección adecuada al artículo anunciado. — Ilustraciones a propósito para su mayor efecto. — Presentación tipográfica y como decisivo: el hacer que permanezca siempre a mano del posible consumidor.  
Tenemos un experto en publicidad que gratuitamente proporcionará a Ud. ilustraciones y textos para su anuncio.  
LLAMENOS A LOS TELEFONOS: 962 - 963 O 6130.

# El Porvenir

EL PERIODICO DE LA FRONTERA



LA EFECTIVIDAD DE UN ANUNCIO INCLUYE  
DIVERSOS FACTORES:  
Confección adecuada al artículo anunciado. — Ilustraciones a propósito para su mayor efecto. — Presentación tipográfica y como decisivo: el hacer que permanezca siempre a mano del posible consumidor.  
Tenemos un experto en publicidad que gratuitamente proporcionará a Ud. ilustraciones y textos para su anuncio.  
LLAMENOS A LOS TELEFONOS: 962 - 963 O 6130.

NUMERO 8,277

Registrado en la Administración de Correos, como  
Artículo de alta Clase el día 1 de Febrero de 1919.

MONTERREY, N. L., MARTES 17 DE ENERO DE 1939.

DIARIO DE LA MAÑANA

VALE 10 CENTAVOS

# EL GOBIERNO AZANISTA IRA A REFUGIARSE A LA PUNTA EXTREMA NORESTE DE CATALUÑA

VIENEN A REFUGIARSE A MEXICO LOS EX-COMBATIENTES, ELEMENTOS DE LAS BRIGADAS INTERNACIONALES ESPAÑOLAS

## DEMANDAN LA AYUDA DE FRANCIA ANTE EL AVANCE FRANQUISTA

Temen los franceses que el triunfo de los insurgentes coloque a su país en situación muy desventajosa

**FRANCO ASEGURO QUE NO CEDERA UN METRO DE TERRENO A OTRA POTENCIA**

El partido radical socialista que encabeza Blum ofreció reconciliarse con Daladier, a cambio de que el Gobierno abandonara su neutralidad

Associated Press. Hilo Directo.  
PARIS, Enero 16.—Sobre el gobierno francés hoy llovieron las demandas de prestar ayuda al apurado gobierno azanista, mientras Franco hacia un llamamiento a su enemigo de deponer las armas ante el impetuoso avance de sus legiones.

Mientras ciento cincuenta mil soldados—españoles, italianos y moros—convergían incansablemente sobre la capital gubernista, Paris se convertía en centro de esperanzas antifascistas. En total se calcula que suman trescientos mil hombres de los que Franco dispone en Cataluña.

Aunque la caída de la ciudad condal no significaría la terminación de la guerra civil, se considera que su capitulación aseguraría la victoria final para Franco, corriendo rumores de que quizás su capital se trasladaría a la punta extrema noreste de Cataluña, sobre la frontera francesa, en caso que los funcionarios del gobierno se vean obligados a huir.

Los antifascistas han preventido que la victoria de Franco significa peligroso revés para la democracia.

El gobierno de Daladier, fue bombardeado con las demandas de que se haga algo en favor del régimen azanista.

En Ginebra, Alvarez del Vayo, Ministro de Relaciones se negó a revelar la indele de la ayuda que solicitaría de los gobiernos amigos, pero un español dijo era "muy difícil para Francia no dar algo más que palabras".

Los españoles azanistas han manifestado deseos de que Francia abra su frontera para el tránsito de armamentos y municiones, ayudando a Francia que la victoria insurreccional le costaría su protección en Túnez.

Alvarez del Vayo, apiló las demandas que intentó formular en el seno del Consejo de la Liga de las Naciones, pero dijo: "trataré la nueva situación en ocasión subsiguiente".

El Ministro de Relaciones de Francia, Georges Bonnet, que asiste a las asambleas del Consejo, declaró que los voluntarios franceses y gobernantes extranjeros, deben ser retirados.

Un discurso fue pronunciado des pués de conocerse el informe de una comisión de que la Liga estaba "moralmente convencida" de que todos los extranjeros habían sido retirados de las filas gubernistas.

X X X  
PARIS, Enero 16.—Noticias de que los insurgentes se encontraban a cincuenta millas al sureste y a treintitrés al poniente de Barcelona fueron inquietantes para Francia y por lo que a ella respecta se planteó la cuestión de si España tendría vecino neutral o un campo fascista.

Si Franco resultara victorioso y trabajaria en perfecto entendimiento con Mussolini y Hitler, Francia se vería rodeada por tres lados por naciones potencialmente hostiles.

El Partido Radical-Socialista, que dirige Daladier le ha dicho que el asunto es demasiado importante para seguir observando una actitud neutral y se dijo que Blum, con su partido socialista, habrá de reorientarse con Daladier a cambio de una acción decisiva en favor del régimen español de Barcelona.

Hoy, el Comité Nacional de la Unión Federal de Veteranos de la Guerra, que cuenta con millón y medio de miembros, demandó que Francia, inmediatamente mande aviones, ropa y medicinas al go-

## EL GRAL. FRANCO EXCITO AL PUEBLO DE LA ZONA GOBIERNISTA A DEPONER LAS ARMAS

**Aseguró que su triunfo era seguro**

La fuerza insurgente más próxima al puerto se halla a poco más de treinta y tres millas

**AFIRMO POR RADIO QUE ERA INUTIL, RESISTIR**

Ayer ocuparon los franquistas el pueblo de Cervera, situado sobre el ramal de la carretera a Lerida

**HAY ABSOLUTA RESERVA SOBRE LO QUE TRATARON**

Se sabe que el Presidente les indicó su deseo de que la lucha no sea motivo de fricción entre ellos

**MEXICO, Enero 16.—Los Generales Manuel Avila Camacho, Francisco J. Múgica y Rafael Sánchez Tapia, señalados hasta ahora como pre-candidatos presidenciales en la próxima campaña se reunieron ayer al mediodía de hoy con el Presidente de la República.**

La presencia de dichos militares en Palacio, causó la consiguiente expectación de quienes se encontraban en las antecesas, especialmente algunos políticos que se congregaron con objeto de ver si podían, posteriormente a la junta, obtener algunos informes, cosa que les falló, ya que todos los pre-candidatos guardaron reserva.

Entrevistado Sánchez Tapia se concretó a expresar los perdistos:

"Hemos venido cambiando impresiones y tengo la seguridad de que de esas mismas juntas emanará un acuerdo que oportunamente se dará a conocer".

Agregó que nuevamente se reuniría con los Divisionarios Avila Camacho y Múgica, para abordar el asunto del futurismo presidencial.

Los demás pre-candidatos esquivaron hablar con los periodistas.

De todos modos se ha podido saber que en la junta de hoy, el Presidente expresó sus deseos de que la próxima lucha electoral a la Presidencia sea un motivo de fricción alguna en buena armonía y entendimiento de sus colaboradores.

Para conferenciar con los pre-candidatos, el General Cárdenas convocó los acuerdos que tenía sellados, durante la reunión poco antes de dos horas.

Se ha sabido también que antes que Avila Camacho, Múgica y Sánchez Tapia se entrevistaran con el Presidente tuvieron un largo cambio de impresiones en el despacho de la Secretaría de Defensa, sin que ninguno de los tres hiciera la menor declaración sobre tal junta.

ANOCHÉ, de regreso de los Estados Unidos y de paso para la ciudad de México estuvo en esta breves minutos el Lic. Luis I. Rodríguez, Presidente del Partido de la Revolución Mexicana. Su propósito, según manifestó a sus amigos era el de abordar en esta ciudad el tren que salió noche para Méjico ya que el viaje en automóvil le sería muy largo agregando al que hizo en el territorio vecino, pero como llegar cuadro ya había salido optó por darse alcance en la ciudad de Saltillo. La mayoría de sus acompañantes continuaron anoché mismo por la carretera.

(Pasa a la página 2)

**CAYO EN LAREDO EL PREMIO DE LA LOTERIA NACIONAL**

(Hilo Directo)

MEXICO, Enero 16.—En el sorteo de la Lotería Nacional verificado el día de hoy el billete número 4973 resultó premiado con veinticinco mil pesos, fué remitido a Nuevo Laredo.

El billete número 19628, resultó premiado con cinco mil pesos, fué vendido por la Agencia en Villalba.

(Pasa a la página 2)

**UNA PARTIDA DE REBELDES ENTRO AL PUEBLO DE QUITZALA**

(Hilo Directo)

PUEBLA, Enero 16.—El sábado

una partida de setenta individuos, perfectamente armados, entraron a Quetzala, saqueándolo y matando a dos personas, hiriendo a otras muchas. Las fuerzas federales sa-

lieron en su persecución.

(Pasa a la página 2)

**TIEMPO DE HOY**

(Hilo Directo)

MEXICO, Enero 16.—El servicio meteorológico anuncia para mañana, en la vertiente del Golfo escasas lluvias y nubes.

Soplarán vientos moderados del Este. En la mesa, del norte

escasas lluvias y nubes.

En Yucatán dominará cielo

desnudo y habrá algunas lluvias.

soplarán vientos moderados bo-

rales.

(Pasa a la página 2)

## REUNIO A LOS ASPIRANTES A LA PRESIDENCIA

Los generales Avila Camacho, Múgica y Sánchez Tapia fueron llamados por el Presidente

Ayer ocuparon los franquistas el pueblo de Cervera, situado sobre el ramal de la carretera a Lerida

**HAY ABSOLUTA RESERVA SOBRE LO QUE TRATARON**

Se sabe que el Presidente les indicó su deseo de que la lucha no sea motivo de fricción entre ellos

**MEXICO, Enero 16.—Los Generales Manuel Avila Camacho, Francisco J. Múgica y Rafael Sánchez Tapia, señalados hasta ahora como pre-candidatos presidenciales en la próxima campaña se reunieron ayer al mediodía de hoy con el Presidente de la República.**

La presencia de dichos militares en Palacio, causó la consiguiente expectación de quienes se encontraban en las antecesas, especialmente algunos políticos que se congregaron con objeto de ver si podían, posteriormente a la junta, obtener algunos informes, cosa que les falló, ya que todos los pre-candidatos guardaron reserva.

Entrevistado Sánchez Tapia se concretó a expresar los perdistos:

"Hemos venido cambiando impresiones y tengo la seguridad de que de esas mismas juntas emanará un acuerdo que oportunamente se dará a conocer".

Agregó que nuevamente se reuniría con los Divisionarios Avila Camacho y Múgica, para abordar el asunto del futurismo presidencial.

Los demás pre-candidatos esquivaron hablar con los periodistas.

De todos modos se ha podido saber que en la junta de hoy, el Presidente expresó sus deseos de que la próxima lucha electoral a la Presidencia sea un motivo de fricción alguna en buena armonía y entendimiento de sus colaboradores.

Para conferenciar con los pre-candidatos, el General Cárdenas convocó los acuerdos que tenía sellados, durante la reunión poco antes de dos horas.

Se ha sabido también que antes que Avila Camacho, Múgica y Sánchez Tapia se entrevistaran con el Presidente tuvieron un largo cambio de impresiones en el despacho de la Secretaría de Defensa, sin que ninguno de los tres hiciera la menor declaración sobre tal junta.

ANOCHÉ, de regreso de los Estados Unidos y de paso para la ciudad de México estuvo en esta breves minutos el Lic. Luis I. Rodríguez, Presidente del Partido de la Revolución Mexicana. Su propósito, según manifestó a sus amigos era el de abordar en esta ciudad el tren que salió noche para Méjico ya que el viaje en automóvil le sería muy largo agregando al que hizo en el territorio vecino, pero como llegar cuadro ya había salido optó por darse alcance en la ciudad de Saltillo. La mayoría de sus acompañantes continuaron anoché mismo por la carretera.

El billete número 19628, resultó premiado con cinco mil pesos, fué vendido por la Agencia en Villalba.

(Pasa a la página 2)

**CAYO EN LAREDO EL PREMIO DE LA LOTERIA NACIONAL**

(Hilo Directo)

MEXICO, Enero 16.—En el sorteo

de la Lotería Nacional verificado el

día de hoy el billete número 4973 resultó premiado con veinticinco mil pesos, fué remitido a Nuevo Laredo.

El billete número 19628, resultó

premiado con cinco mil pesos, fué

vendido por la Agencia en Villalba.

(Pasa a la página 2)

**UNA PARTIDA DE REBELDES ENTRO AL PUEBLO DE QUITZALA**

(Hilo Directo)

PUEBLA, Enero 16.—El sábado

una partida de setenta individuos,

perfectamente armados, entraron a Quetzala, saqueándolo y matando a dos personas, hiriendo a otras muchas. Las fuerzas federales sa-

lieron en su persecución.

(Pasa a la página 2)

**TIEMPO DE HOY**

(Hilo Directo)

MEXICO, Enero 16.—El servicio

meteorológico anuncia para ma-

ñana, en la vertiente del Gol-

fo escasas lluvias y nubes.

Soplarán vientos moderados del

Oeste. En la mesa, del norte

escasas lluvias y nubes.

En Yucatán dominará cielo

desnudo y habrá algunas lluvias.

soplarán vientos moderados bo-

rales.

(Pasa a la página 2)

## EL DIA 21 ENTRA EN VIGOR EL IMPUESTO A CONSUMO DE LUZ

MEXICO, enero 16.—Conforme al decreto publicado hoy en el Diario Oficial, el nuevo impuesto adicional de diez por ciento sobre el consumo del consumo de luz y energía a todos los causantes del país, entrará en vigor el próximo dia 21. La recaudación que se obtenga se destinará a constituir un fondo regular de la Comisión Nacional de Electricistas que se encargará de llevar a cabo las obras de construcción y mejoramiento de la electrificación nacional.

## UN BANQUETE AL GRAL. MUGICA POR SU ASCENSO

El Bloque de obreros intelectuales se lo ofreció, hablando Luis García Carrillo

EL SRIO. DE OBRAS PÚBLICAS, EMOCIONADO

Dijo que su ascenso se debía quizás a que era uno de los más viejos luchadores